

ABSTRAK

Afifah Zharfan Razanah, 12101183121, *Tinjauan Hukum Islam Tentang Penetapan Mu'nah Pada Kur Syari'ah Pegadaian (Studi Pada PT.Pegadaian Kantor Cabang Tulungagung)*, Program Studi Hukum Ekonomi Syari'ah, Fakultas Syari'ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing : Arifah Millati Agustina,M.H.I.

Kata kunci : Hukum Islam, Rahn, KUR Syari'ah Pegadaian

KUR Syari'ah Pegadaian merupakan fasilitas pinjaman terbaru berdasarkan akad *rahn* yang dikeluarkan oleh PT.Pegadaian (persero) pada bulan Juli 2022. Dalam pelaksanaan praktiknya, terdapat biaya pemeliharaan atau penyimpanan yang dibebankan kepada nasabah yang disebut dengan *mu'nah*. Mekanisme penetapan *mu'nah* itulah yang menjadi isu menarik untuk peneliti kaji menggunakan tinjauan hukum Islam.

Fokus dari penelitian ini adalah : 1. Bagaimana mekanisme KUR Syari'ah Pegadaian di Pegadaian Kantor Cabang Tulungagung ? 2. Bagaimana pandangan Hukum Islam terhadap penetapan biaya Mu'nah dalam KUR Syari'ah Pegadaian di Pegadaian Kantor Cabang Tulungagung ?

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Pendekatan yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1. Mekanisme Penyaluran KUR Syari'ah Pegadaian di PT.Pegadaian Kantor Cabang Tulungagung dalam tinjauan hukum islam belum memenuhi ketentuan rukun *rahn* yang disepakati oleh jumhur ulama serta ketentuan yang diatur dalam Kompilasi Hukum Ekonomi Syari'ah dan Fatwa DSN MUI. Namun apabila ditinjau menurut konsep akad *qardh*, KUR Syari'ah Pegadaian telah memenuhi rukun dan syarat akad *qardh*. 2. Mekanisme penetapan *mu'nah* KUR Syariah Pegadaian pada PT.Pegadaian Kantor Cabang Tulungagung tidak sesuai dengan ketentuan hukum islam terakit penetapan *mu'nah*. Selain itu apabila ditinjau menurut ketentuan akad *qardh*, maka besaran presentase ujarah pada KUR Syari'ah Pegadaian sebesar 3% pertahun atau setara 0,14% per bulan hal ini bertentangan dengan fatwa DSN Nomor: 56/DSN-MUI/V/2007 Ketentuan Review Ujarah pada Lembaga Keuangan Syariah, yang menjelaskan dan menetapkan bahwa besaran biaya ujarah tidak boleh diambil dari utang pokok/ pinjaman pokok/ ditentukan berdasarkan jumlah pinjaman..

ABSTRACT

Afifah Zharfan Razanah, 12101183121, *Review of Islamic Law Concerning the Determination of Mu'nah on Kur Syari'ah Pegadaian (Studies on PT. Pegadaian of Tulungagung Branch Office)*, Study Program of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali State Islamic University Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Arifah Millati Agustina, M.H.I.

Key words: Islamic Law, Rahn, KUR Syari'ah Pegadaian

KUR Syari'ah Pegadaian is the newest loan facility based on a rahn contract issued by PT. Pegadaian (persero) in July 2022. However, in the implementation of the mechanism, several discrepancies were found between practices and applicable regulations, especially regarding the determination of *mu'nah* or maintenance costs. This problem is an interesting issue to study using a review of Islamic law.

The focus of this research is: 1. How is the KUR Syari'ah Pegadaian mechanism at the PT.Pegadaian Tulungagung Branch Office? 2. What is the view of Islamic law regarding the determination of *Mu'nah* fees in KUR Sharia Pegadaian at PT.Pegadaian Tulungagung Branch Office?

This research is a qualitative research. Data collection techniques used are observation, in-depth interviews, and documentation. Data analysis used qualitative data analysis. The approach used is field research.

The results of the study show that: 1. Basically, the rahn contract may be applied to KUR Syari'ah Pegadaian in accordance with DSN-MUI Fatwa No. 92/DSN-MUI/IV/2014 Concerning Funding Accompanied by *Rahn (Al-Tamwil Al-Mautsuq Bi Al-Rahn)*. However, in the Islamic law review mechanism, the KUR Syari'ah Pegadaian Distribution at PT. Pegadaian Tulungagung Branch Office has not fulfilled the provisions of the pillars of rahn listed in the Compilation of Sharia Economic Law because there is no *marhun* or goods pawned by the customer. Therefore, the rahn contract at KUR Syari'ah Pegadaian at PT. Pegadaian Tulungagung Branch Office can be said to be imperfect. 2. Basically, *mu'nah* fees on KUR Syari'ah Pegadaian may be applied based on the Fatwa of the National Sharia Council Number: 92/DSN-MUI/IV/2014 concerning Financing accompanied by *Rahn (At-Tamwil Al-Mautsuq Bi Al-Rahn)*. However, the mechanism for determining the *mu'nah* of KUR Syariah Pegadaian is not in accordance with the provisions of Islamic law because it is *mu'nah* on KUR Syari'ah Pegadaian at PT. Pegadaian Tulungagung Branch Office. The determination of *mu'nah* is also not in accordance with the Fatwa of the National Sharia Council (DSN) No. 25/DSNMUI/III/2002 concerning *Rahn*.

املخص

عفيفة زرفان رزانه ، 12101183121 ، مراجعة الشريعة الإسلامية بخصوص تحديد مؤونة على كور السريعه بيغاديان (دراسات في فرع بيغاديان تولونغاونغ) ، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي ، كلية الشريعة والقانون ، جامعة الدولة الإسلامية السيد علي رحمة الله تولونجاونج ، 2023 ، المشرف: عريفة ميلاتي أوجستينا ، ماجستير في الشريعة الإسلامية

الكلمات المفتاحية: الشريعة الإسلامية ، رهن ، كور السريعه البغادية

كور السريعه البغادية هو أحدث تسهيل للقرض بناءً على عقد صادر عن شركة مؤونة أو تكاليف الصيانة. هذه المشكلة هي قضية مثيرة للاهتمام للدراسة باستخدام مراجعة الشريعة الإسلامية

كور السريعه البغادية في مكتب الرهن فرع محور هذا البحث هو: 1. كيف هي آلية ؟ 2. ما هو رأي الشريعة الإسلامية فيما يتعلق بتحديد رسوم مؤونة في مكاتب الرهونات الشرعية في كوريا في مكاتب الرهونات في مكتب فرع تولونغاونغ؟

هذا البحث هو بحث نوعي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المراقبة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. استخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. النهج المستخدم هو البحث الميداني.

مرهن كور تظهر نتائج الدراسة ما يلي: 1. بشكل أساسي ، يمكن تطبيق عقد رهن على /رقم. 92 مجلس الشريعة الوطني - المجلس الإندونيسي لأولاما الشريعة وفقاً لفتوى بشأن التمويل برفقة رهن (التمويل المتسوق بالرحن). ومع ذلك ، *DSN-MUI / IV / 2014* ، أحكام أركان في البغادية كور الشريعة في آلية مراجعة الشريعة الإسلامية ، لم يمثل مكتب رهن المدرجة في مجموعة القانون الاقتصادي الشرعي لأنه لا يوجد مرهون أو سلع غير في كور السريعه البغادية رهن في مرهونة من قبل العميل. لذلك ، يمكن القول بأن عقد بناءً على كور السريعه البغادية كامل. 2. في الأساس ، يمكن تطبيق رسوم موافقة على بشأن التمويل برفقة *DSN-MUI / IV / 2014* / فتوى المجلس الشرعي الوطني رقم: 92 كور السريعه رهن (التمويل المتسوق بي). الرهن). ومع ذلك ، فإن آلية تحديد مؤونة في كور السريعه البغادية لا تتوافق مع أحكام الشريعة الإسلامية لأنها مؤونة على *DSN*. 25 / كما أن تحديد مؤونة لا يتوافق مع فتوى المجلس الشرعي الوطني رقم رهن بشأن *DSNMUI / III / 2002*